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Вице-спикер Госдумы и один из кандидатов в президенты Российского
футбольного союза (РФС) Игорь Лебедев подготовил запросы генеральному
прокурору Юрию Чайке и председателю Счетной палаты Сергею Степашину (копии
есть у «Ведомостей»). Лебедев ссылается на сообщения СМИ о большой
задолженности РФС.   

Союз «принимает сомнительные в своей эффективности решения, расходуя при этом
десятки миллионов рублей, полученных из федерального бюджета или от
государственных компаний», пишет депутат и просит Чайку и Степашина провести
проверку законности расходования средств РФС.

Лебедеву нужно адресовать вопрос «С чем он оставил РФС?» Сергею Фурсенко,
предыдущему президенту РФС, сказал «Известиям» и. о. президента союза Никита
Симонян. «Ведомости» последовали этой рекомендации, но получить комментарии у
Фурсенко не удалось: ответивший по его личному мобильному номеру мужчина сообщил,
что «Сергей Александрович очень занят».

Фурсенко подал в отставку весной после проигрыша сборной России на чемпионате
Европы, и вскоре стало известно о проблемах с бюджетом РФС. Как рассказали
«Ведомостям» член исполкома РФС и федеральный спортивный чиновник, долги союза
на момент ухода Фурсенко составляли 800 млн руб., из них 500 млн руб. - кредит банка
«Россия» под залог коммерческих прав РФС - это телетрансляции домашних матчей
сборной. Один из собеседников добавляет, что о кредите стало известно только после
того, как министр спорта Виталий Мутко достал документы из сейфа в кабинете
президента РФС. Другой уточняет, что кредит был взят в банке «Россия» под 12%
годовых в начале года на «текущие нужды». (До того как возглавить РФС в начале 2010
г., Фурсенко был президентом футбольного клуба «Зенит» и президентом
«Национальной медиа группы», у которой с банком «Россия» общий основной акционер -
Юрий Ковальчук.)

«Если права РФС были заложены под кредит на 500 млн руб., то дисконт был совсем
небольшой», - считает Андрей Балашов, бывший гендиректор РФС и советник Фурсенко
по маркетингу и реализации телевизионных прав. По его словам, телеправа
оцениваются по минимальной стоимости рекламы, которую можно разместить во время
трансляций матчей. Права на 11 матчей сборной России (годовой цикл) могут стоить до
$20 млн, считает Балашов.

Мутко отказался официально комментировать кредитную тему. В июле он публично
признал наличие в РФС бюджетного дефицита и заявил, что там будет проведен аудит.

Оценить бюджет РФС сложно. Как признался один из бывших гендиректоров РФС (их,
кстати, с 2005 г. было восемь), бюджетом РФС занимались исключительно Фурсенко и
финансовый директор РФС Елена Еремеева. Остальные были техническими
исполнителями.

На последней конференции РФС, прошедшей в феврале, было объявлено, что в 2011 г.
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доходы союза достигли рекордных 2,2 млрд руб., расходы - 2,199 млрд руб. При этом на
сборную по футболу ушло 750,9 млн руб., а на все сборные (молодежную, юношескую и
др.) - 961,7 млн руб.

На что ушел еще миллиард? В июле Мутко говорил «Спорт-экспрессу»: «Еще раз
повторю: работу можно организовать так, чтобы обеспечивать себя самим, если,
конечно, не привлекать советников, которые появляются в лучшем случае раз в неделю,
а то и в месяц, зато получают по 25 000 евро. А еще не оплачивать гостиницу и дорогу
им, их женам и т. д. Так никакого бюджета не хватит».

Бывший пресс-секретарь РФС Андрей Малосолов рассказывает, что в 2010 г. с
приходом Фурсенко штат РФС вырос с 90 до 240 единиц. По его словам, зарплаты были
не такие уж и большие: директор департамента получал 90 000 руб. в месяц,
гендиректор и его заместители - 120 000 руб., руководители отделов - 75 000 руб. Но
были и надбавки, которые увеличивали зарплаты в несколько раз.

По мнению одного из членов исполкома союза, самостоятельно решить долговую
проблему РФС не в состоянии, но ее необходимо урегулировать до выборов нового
президента. Сейчас идут переговоры с банком о реструктуризации кредита, знает
федеральный спортивный чиновник. Подтвердить это в банке не удалось: сотрудник
агентства «Михайлов и партнеры», представляющего «Россию», отказался
предоставить информацию «Ведомостям».

У РФС серьезные финансовые проблемы, подтверждает чиновник правительства.
Однако проблемы решатся, уверяет он: «Госкомпании находили деньги раньше, найдут и
сейчас».

Фурсенко о деньгах
В августе 2011 г. Фурсенко говорил Gazeta.ru: «У нас сложная система финансирования.
Есть компании, которые обеспечивают зарплату [тренера сборной Дика] Адвоката, есть
премиальные сборной, конкретные компании, которые обеспечивают это дело. Я не стал
бы раскрывать тонкости, не уверен, что это может понравиться спонсорам  РФС -
сложное предприятие, которое переваривает большие деньги. Если сравнивать наш
бюджет с бюджетами развитых футбольных держав - плакать хочется».

Ринат САГДИЕВ 
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